

Les micro-crèches Picadilly baby de Pont-à-Marcq et Ennevelin fermées en catimini

La liquidation de la structure Picadilly baby, qui comprenait deux microcrèches privées, la première ouverte en 2021 à Pont-à-Marcq et la seconde, plus récemment en 2023, à Ennevelin, a été actée par le tribunal de commerce.

La liquidation a été prononcée le 4 août par le tribunal de commerce de Lille. Et dix salariés se retrouvent sur le carreau. Impossible de savoir comment les familles des bébés qui fréquentaient l'établissement de la rue d'Avelin à Pont-à-Marcq, ainsi que du hameau du Pont-Thibault à Ennevelin (dans l'ancien cabinet d'esthétique) ont été informées... Impossible aussi de connaître les raisons qui ont amené à la liquidation : problème financier, choix de vie ? La responsable ne répond pas. Et rien n'annonce la fermeture ni sur la page Facebook ni sur le site internet de la structure. Sur place, dans les deux maisons que Picadilly baby louait, les façades n'affichent plus de signe visible de l'activité de garde d'enfants.

Le maire de Pont-à-Marcq a découvert la fermeture la semaine dernière, après un contact avec la trésorerie qui suit la liquidation. À Ennevelin, le maire n'était pas encore au courant. Mais pas tout à fait étonné, car la gérante, qui était domiciliée à Ennevelin avec sa famille, est partie vivre dans le Dunkerquois.

Ouverture en 2021, puis en 2023

C'est en 2021 que l'ancienne infirmière puéricultrice avait repris la micro-crèche de Pont-à-Marcq, qui était jusque-là baptisée Jeux m'éveille. Particularité : les locaux appartiennent à la ville... En 2020, d'ailleurs, des parents s'étaient insurgés alors que la municipalité souhaitait ne pas renouveler le bail. *« En fait, rappelle le directeur général des services, c'est la cession du bail de Jeux m'éveille à Picadilly baby qui avait posé problème, car la ville n'avait pas été informée. Mais depuis, tout était rentré dans l'ordre, il n'y avait pas de problème. Je ne comprends pas que la directrice ne nous ait pas appelés pour prévenir et résilier le bail... »* Que va faire la commune de la maison ? *« Il faudra la faire évaluer, il n'y a pas de projet, sans doute qu'elle sera vendue »*, suggère le DGS. La bâtisse, à la sortie de Pont-à-Marcq vers Avelin, n'est en fait pas vraiment adaptée à un commerce.

Des places dans d'autres structures

À Pont-à-Marcq, les familles ne sont pas sans solution de garde. Une micro-crèche a ouvert fin 2024 dans la Maison de proximité aménagée par la ville dans l'ancienne supérette Carrefour. Pour cette dernière, la ville avait fait un appel à projet et c'est l'association Innov'enfance qui a eu le marché. Selon nos informations, il reste quelques places dans cette crèche baptisée Graine de Pam. Du côté d'Ennevelin, il existe une autre micro-crèche privée, Poupiland, dans la zone d'activités de la Broye. Par ailleurs, une crèche vient d'ouvrir à Mérignies.

[Lire l'article complet sur La Voix du Nord du 26 aout 2025](#)